Réunion du Conseil de la Section des résidents (SdR)

Projet sur les finalités d'apprentissage — Imaginons ensemble une meilleure formation en résidence!

Lors de la réunion du Conseil de la Section des résidents (SdR), qui a eu lieu virtuellement le 12 mai 2023, les membres ont formé des groupes de discussion de consultation animée dans le but d'aider à définir la formation en résidence telle qu'elle est décrite dans le Projet sur les finalités d'apprentissage. Invités à discuter de ce qui est possible, significatif et utile, ils ont publié leurs commentaires en direct sur le tableau blanc interactif créé avec Jamboard.

Voici les questions qui ont été lancées pour entamer la discussion, ainsi qu'un aperçu des réponses :

- 1. Imaginez trois années significatives! Imaginez que vous avez bénéficié d'une formation de trois ans. À quoi aurait-elle ressemblé? Réponses: adaptée à la personne; pratique indépendante avec mentorat; temps pour des surspécialités; exposition à l'aspect commercial de la médecine; davantage de stages en médecine rurale dans les programmes urbains; plus d'occasions pour les résidents d'agir comme médecin traitant sous la supervision d'un médecin de famille chevronné; plus de stages et de choix optionnels; plus d'expérience en matière d'habiletés techniques.
- 2. Imaginez une transition significative vers la pratique ! Imaginez si votre formation avait un volet sur la transition vers la pratique. À quoi aurait-elle ressemblé ? **Réponses :** cliniques dirigées par des résidents ; sa propre liste de patients, au besoin ; un mentor disponible pour répondre aux questions ; mentorat ; permis restreint pour avoir un deuxième travail ; formation et cours sur la gestion de la pratique ; examens plus tôt au cours de la troisième année pour avoir le temps de se concentrer sur la pratique.
- 3. Imaginez une suppléance significative! Nous savons que de nombreux médecins en début de carrière font de la suppléance. Nous devons prendre cela en compte dans la conception de la formation. Pourquoi les médecins en début de carrière font-ils de la suppléance? Quelles caractéristiques ou options qui n'existent pas déjà voudriez-vous voir dans une suppléance? **Réponses:** permis d'exercice pancanadien; possibilité d'essayer les modèles de soins de différentes provinces; rémunération appropriée pour la suppléance en troisième année; possibilités d'explorer des possibilités de carrière et de pratique; accès aux dossiers pendant plus de temps pour faciliter la facturation/le suivi nécessaire; financement pour les déplacements, l'hébergement et les services de garde, en particulier pour la suppléance en milieu rural; remboursement approprié et adapté selon la liste de patients.

Si vous souhaitez nous faire part de vos réflexions ou de vos commentaires sur les questions cidessus, veuillez nous écrire à <u>academicfm@cfpc.ca.</u>

Pour en savoir plus sur le Projet sur les finalités d'apprentissage, veuillez visiter la page <u>Préparer la relève en médecine de famille</u> et la <u>trousse de communication</u> du Projet sur les finalités d'apprentissage, qui a été publiée récemment.

Réunion du Conseil de la Section des résidents (SdR)

Le Coin des résidents

Nous poursuivons notre travail sur la création du Coin des résidents, un blogue trimestriel publié dans <u>Le Médecin de famille canadien (MFC)</u>, qui couvre un éventail de sujets importants pour les résidents en médecine de famille à l'échelle nationale (p.ex., antiracisme, santé planétaire, soins virtuels, bien-être, etc.). Cette initiative offrira aux résidents des possibilités de collaboration partout au pays. Ne manquez pas notre premier manuscrit approuvé pour publication dans la version imprimée d'août 2023 et de notre <u>publication de blogue</u> (en anglais seulement), disponible dès maintenant.

Mise à jour du Guide pour l'amélioration de la formation en médecine familiale (GIFT)

Le Guide pour l'amélioration de la formation en médecine familiale (GIFT) 2022 a pour objectif de mieux comprendre la formation actuellement offerte pour le diagnostic de l'obésité et la prise en charge de patients qui en sont atteints, d'évaluer le degré de confiance des résidents en médecine de famille à l'égard de la prise en charge de l'obésité et d'en apprendre davantage sur le type de formation qui leur est offerte. Les membres du groupe de travail en effectuent l'évaluation, ce qui consiste notamment à intégrer les commentaires d'experts en la matière qui ont récemment relu la version préliminaire du GIFT. Le document définitif d'une page sera publié en juillet.

Les membres du Groupe de travail du projet GIFT 2023 examinent actuellement le format des GIFT. Ils envisageront des moyens de soutenir les apprenants sur les sujets qui font partie du programme d'études et des examens, y compris, mais sans s'y limiter, en sondant l'opinion des résidents sur les meilleures méthodes d'études et de travail, les ressources utiles, les 10 meilleurs outils, etc.

Consultez notre répertoire de ressources GIFT en ligne.

Certification du Collège des médecins de famille du Canada (CCMF) — Examens

L'Examen de certification en médecine familiale du printemps—volets écrit (simulations cliniques écrites abrégées ou SAMP) et oral (entrevues médicales simulées ou EMS) — est maintenant terminé. Le CMFC est ravi de partager quelques faits saillants à ce sujet :

- Nous avons compté 1 498 candidats aux SAMP et 1 492 candidats aux EMS.
- Les candidats aux EMS ont participé à cinq stations chacun, soit un total de 7460 rencontres; moins de 0,5 %, des rencontres ont dû être refaites en raison de problèmes techniques ou autres.
- Tous les candidats ont fait l'objet d'une évaluation complète en passant cinq EMS chacun.
- Trente-deux membres du personnel du CMFC ont travaillé au centre de contrôle de l'examen de 5 h 45 à 17 h 30 (HE), tous les jours des EMS.
- Les six examinateurs en chef et assistants examinateurs/assistantes examinatrices en chef présents ont dirigé une équipe de 390 examinateurs et examinatrices, soutenus par 40 responsables des EMS et 40 responsables adjoints des EMS.



Messages clés du printemps 2023

Réunion du Conseil de la Section des résidents (SdR)

SECTION OF RESIDENTS - SECTION DES RÉSIDENTS

Les personnes suivantes ont également apporté leur soutien : une équipe des TI du CMFC présente sur place (quatre personnes), trois membres du personnel de la plateforme risr au centre de contrôle pour le logiciel Practique, qui sert à l'examen des EMS, plus de 30 surveillants à distance et une équipe de six personnes de la plateforme risr au Royaume-Uni pour gérer les demandes de soutien technique des candidats.

Les membres de l'équipe des examens du CMFC travaillent fort pour administrer un examen national de grande qualité dans les meilleures conditions possible. Nous sommes conscients qu'il s'agit d'un moment très stressant pour les apprenants. Le Collège cherche à assurer l'administration avec succès d'un examen national extrêmement complexe et de grande envergure, mais il reconnaît que des problèmes techniques peuvent survenir, comme lors de tout examen à grands enjeux. Il est important de souligner qu'un processus de révision rigoureux est en place pour évaluer en profondeur les processus internes (ce que le Collège peut contrôler) et voir comment influencer les processus externes (ce que le Collège doit confier à une autre entreprise).

Le CMFC est une organisation associative qui s'efforce d'axer ses examens sur ses membres. Chaque candidat ayant passé les examens du printemps recevra un courriel contenant un sondage postexamen. Si vous n'avez pas répondu au sondage, mais que vous souhaitez nous faire part de vos commentaires, veuillez écrire à ccípexam@cfpc.ca. Les commentaires des résidents permettront à l'équipe des examens de se concentrer sur les domaines clés auxquels il faut porter attention, de maintenir ses normes élevées en matière d'administration des examens et de continuer d'améliorer l'expérience globale des résidents.

Sondage longitudinal en médecine familiale (SLMF)

Vous faites partie de la nouvelle génération de médecins de famille; à ce titre, vos perspectives et expériences acquises lors de votre résidence sont importantes. En répondant au <u>Sondage longitudinal en médecine familiale (SLMF)</u>, vous pouvez partager vos points de vue et aider à améliorer la formation des résidents.

Chaque année, le SLMF recueille des données à trois moments différents : au début de la résidence (phase 1), à la fin de la résidence (phase 2) et trois ans après la fin de la formation en résidence (phase 3). Ces données sont utilisées pour réviser et améliorer le programme d'études, les décisions stratégiques et le travail de plaidoyer, la recherche et d'autres activités d'amélioration de la qualité. Le CMFC espère que tous les résidents en médecine de famille répondront au sondage! Les personnes qui débutent le programme et les diplômés du printemps 2023 seront invités à remplir le sondage au printemps et pendant l'été. Ne manquez pas le message de votre programme de résidence et veuillez prendre quelques minutes pour permettre aux programmes et au CMFC de mieux répondre à vos besoins.



Réunion du Conseil de la Section des résidents (SdR)

Ressources, outils et guides utiles pour les résidents

Le programme Autoapprentissage^{MC} et CMFCApprendre sont maintenant offerts gratuitement aux résidents

Grâce à une nouvelle initiative, les résidents en médecine de famille peuvent désormais bénéficier d'un accès gratuit au programme <u>Autoapprentissage</u> et à <u>CFPCApprendre</u>. Le programme Autoapprentissage est un programme certifié qui permet aux abonnés d'obtenir des informations cliniques fondées sur des données probantes dans un format simple et pratique. Le contenu est tiré d'articles évalués par des pairs et rédigés par quelque 70 médecins de famille de tout le Canada. Activez dès aujourd'hui votre abonnement gratuit en ligne à https://selflearning.cfpc.ca/#/lng-fr/ ou ouvrez une session sur le portail du CMFC.

CMFCApprendre est une plateforme d'apprentissage en ligne créée par des médecins de famille pour des médecins de famille, qui propose du contenu pédagogique (articles, balados, vidéos et cours en ligne). Créez votre compte gratuitement!

Préparation à la gestion de la pratique

N'oubliez pas de consulter <u>Préparation à la gestion de la pratique</u> (Pré-GP). Il s'agit d'un outil en ligne pour les résidents qui comprend des exercices d'autoréflexion, des plans d'apprentissage et un répertoire de ressources de gestion de la pratique pour soutenir les médecins de famille dans leur transition de la résidence à la pratique indépendante. L'aspect commercial de la pratique, ou la gestion de la pratique, est un domaine dans lequel les nouveaux médecins de famille ont demandé plus de possibilités d'apprentissage.

Mainpro+MD

Prochain webinaire en direct : Vous êtes invité(e) à un webinaire en direct organisé par Mainpro+. Soyez des nôtres pour découvrir en direct comment inscrire vos crédits en ligne dans votre compte Mainpro+, obtenir un aperçu de Mainpro+ et participer à une séance de questions-réponses. Date : lundi 12 juin, de 14 h à 15 h (HE)

Inscrivez-vous au webinaire.

Inscription de crédits : Terminez-vous votre résidence en juin ou avez-vous encore quelques années devant vous ? N'oubliez pas de faire le point sur vos crédits de développement professionnel continu (DPC) Mainpro+. Mainpro+ est un programme du CMFC conçu pour appuyer et promouvoir le DPC des médecins de famille. La participation à Mainpro+ est facultative pour les résidents ; toutefois, elle leur est avantageuse. Les résidents peuvent transférer jusqu'à 40 crédits certifiés Mainpro+ à leur premier cycle de DPC en tant que membre actif en inscrivant leur participation à des activités de DPC comme des congrès, des ateliers et le programme Autoapprentissage. Renseignez-vous sur Mainpro+ pour les membres résidents.

Rapport de DPC Mainpro+ : Le dernier <u>rapport de DPC Mainpro+</u> annuel vient d'être publié. Ce rapport présente les données sur l'inscription de crédits de DPC pour 2021-2022 et en dégage les tendances liées à la participation et à la certification. Ces données illustrent bien l'engagement des médecins de famille qui assistent aux activités de DPC ainsi que la contribution des fournisseurs de

Messages clés du printemps 2023

Réunion du Conseil de la Section des résidents (SdR)

DPC, qui créent les programmes requis pour répondre aux besoins d'apprentissage des cliniciens, ce qui bénéficie aux patients et aux communautés.

Plan d'apprentissage professionnel

Le <u>plan d'apprentissage professionnel (PAP)</u> est maintenant offert à tous les participants Mainpro+ en anglais et en français sur le portail Mainpro+. Le PAP est un outil en ligne convivial qui aide les médecins de famille à créer un plan de DPC. Un PAP peut être rempli chaque année et son utilisation est volontaire. Il invite les médecins de famille à réfléchir à leurs choix d'activités de DPC et aux besoins de leurs patients et de leurs communautés.

Guides « Les incontournables des cinq premières années »

Le Comité des <u>cinq premières années de pratique de la médecine familiale</u> a créé une série de guides incontournables pour vous aider dans votre transition vers la pratique :

- Les incontournables des cinq premières années : Un petit guide sur le dépannage en médecine de famille
- Les incontournables des cinq premières années : Notions de base de la négociation de contrats : Le dépannage
- Les incontournables des cinq premières années : Conseils de gestion financière

D' Jonah Latsky, Conseil de la SdR du CMFC, Responsable interne à la direction

Faites parvenir toute question ou préoccupation à vos représentants du Conseil de la SdR, dont les noms figurent sur la <u>page Web de la SdR</u>.